
�ЗЕНИТ� НАЧА Л С ПОБЕ ДЫ НА Т УРНИРЕ В К АТАРЕ →  СТР. 7 СТР. 7

ГОРОДОВОЙ

ДАЧУ С ИСТОРИЕЙ 
ОТРЕСТАВРИРУЮТ 
УЖЕ В ЭТОМ ГОДУ

→ стр. 4

№20 �3203�

• 6 ФЕВРАЛЯ 2024
ВТОРНИК

   
ВЯ

ЧЕ
СЛ

АВ
 Е

ВД
ОК

И
М

ОВ
 / 

Ф
К 

�З
ЕН

И
Т

НОВОСТИ МЕДИЦИНА ОБЩЕСТВО

ГОРОДУ ДОБАВЯТ 
НОВЫЕ ТОЧКИ 
ПРИТЯЖЕНИЯ

→ стр. 3

КАК МОЛОДЫЕ 
ВРАЧИ ПОМОГАЮТ 
РАЗВИВАТЬ НАУКУ

→ стр. 5

ПЕТЕРБУРЖЦЫ 
НЕСУТ ДАРЫ 
МУЗЕЮ БЛОКАДЫ

→ стр. 6

В КОНКУРСЕ, который проводит «Петер-
бургский дневник», на этот раз 11 номи-
наций. Горожанам предстоит определить 
лучших представителей таких профессий, 
как классный руководитель, врач скорой 
помощи, социальный куратор… Примеча-
тельно, что номинация «Специалист учреж-
дения культуры» в этом году стала именной 
и посвящена памяти генерального дирек-
тора Российской национальной библио-

теки, члена редакционного совета издания 
«Петербургский дневник» Владимира Грон-
ского, который ушел из жизни в декабре 
2023 года. «Для нас «Город в лицах» – это 
дополнительная возможность поблагода-
рить петербуржцев за их труд и предста-
вить городу настоящих героев», – отметил 
главный редактор издания «Петербург-
ский дневник» Кирилл Смирнов. На этот 
раз премия посвящена Году семьи и при-

звана заострить внимание на значимости 
рабочих профессий для экономики страны. 
Еще одним лейтмотивом премии станут 
инфраструктурные достижения Петербурга 
за последние 25 лет. Добавим, что народ-
ное голосование продлится по 29 февраля. 
За два предыдущих года проведения пре-
мии «Город в лицах» в голосовании на сайте 
«Петербургского дневника» приняли учас-
тие более 100 ты сяч петербуржце в.

Акт третий
Сегодня стартует народное 
голосование за участников 
конкурса «Город в лицах». 
В этом году премию вручат 
в третий раз.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/ 
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В настоящее время продолжается специальная военная операция 
 Вооруженных сил Российской Федерации по защите Донецкой и Луган-
ской народных республик, Херсонской и Запорожской областей. 

Хроника текущих 
событий: 5 февраля

Официальный представитель 
Кремля Дмитрий Песков выска-
зался об обстреле войсками Укра-
ины Лисичанска, в результате чего 
погибли 28 человек. «Продолжаю-
щиеся удары по объек там мирной 
инфраструктуры, в данном случае 
по пе карне, – это чудовищный тер-
рористический акт», – сказал он. 
Также пресс-секретарь президента 
РФ подчеркнул: «Количество жертв 
именно говорит о чудовищности этого 
теракта. Для того чтобы их не было 
дальше, продолжается специальная 
военная операция». 	

В Министерстве обороны Российской 
Федерации сообщили, что на Купян-
ском направлении активными дей-
ствиями подразделений Западной 
группировки войск отражены семь 
атак штурмовых групп 30-й механи-
зированной, 25-й воздушно-десант-
ной бригад вооруженных сил Укра-
ины (ВСУ) и 13-й бригады нацгвардии 
в районах населенных пунктов Терны 
Донецкой народной республики 
и Синьковка Харьковской области. 
Потери ВСУ составили до 130 воен-
нослужащих и два пикапа. 	

При этом подразделения группировки 
войск «Восток» продолжают выпол-
нять боевые задачи на Южнодонец-
ком направлении. «Ударами бомбар-
дировочной авиации, огнем артилле-
рии и тяжелых огнеметных систем 
поражены опорные пункты и места 
скопления живой силы 72-й механи-
зированной бригады и 1-й бригады 
президента Украины в районах Уро-
жайного и Угледара, уничтожены 
два пункта временной дислокации 
и пункт управления беспилотной 
авиацией», – рассказал начальник 
пресс-центра группировки «Восток» 
Александр Гордеев. 	

Накануне днем была пресечена оче-
редная попытка Украины совершить 
террористическую атаку с приме-
нением беспилотного летательного 
аппарата (БПЛА) самолетного типа 
по объектам на территории Россий-
ской Федерации. «Дежурными сред-
ствами противовоздушной обороны 
украинский беспилотный летатель-
ный аппарат перехвачен над тер-
риторией Брянской области»,  – 
рассказали в Минобороны России. 
Еще несколько попыток террори-

стических атак со стороны Украины 
с использованием БПЛА были зафик-
сированы поздно вечером 4 февраля, 
а также в ночь с воскресенья на поне-
дельник. Один беспилотник был сбит 
над Белгородской областью, осталь-
ные – также над Брянской. 	

Петербургские депутаты намерены 
обратиться к министру обороны Рос-
сии Сергею Шойгу с предложением 
присвоить Ленинградскому полку 
почетное наименование «гвардей-
ский». Проект обращения одобрила 
постоянная комиссия по вопросам 
правопорядка и законности, сооб-
щил в своем Telegram-канале пред-
седатель петербургского парламента 
Александр Бельский. «Как я и обещал, 
просьбу военнослужащих без вни-
мания мы не оставили, – написал 
он. – Тем более что наши бойцы, несо-
мненно, заслуживают этого звания. 
Они ежедневно демонстрируют геро-
изм и отвагу, мужество и стойкость – 
за все время боевых действий ни разу 
без приказа не покинули занятые 
позиции. Это истинный патриотизм 
и беззаветная верность Отечеству, 
которые достойны признания».

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

СПб ГУДП «Центр» ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
С ВОЗМОЖНОСТЬЮ ПОСЛЕДУЮЩЕГО ЗАКЛЮЧЕНИЯ КОНТРАКТА 
НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ С МИНИСТЕРСТВОМ ОБОРОНЫ РФ, ГАРАНТИРУЕМ:

ПРИСОЕДИНЯЙСЯ К СВОИМ

БРОНИРОВАНИЕ РАБОЧЕГО МЕСТА 
НА ПЕРИОД ПРОХОЖДЕНИЯ СЛУЖБЫ ПО КОНТРАКТУ

ИНОГОРОДНИМ ПРЕДОСТАВЛЯЕМ ОБЩЕЖИТИЕ
С ВОЗМОЖНОСТЬЮ РЕГИСТРАЦИИ В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

СОЦИАЛЬНЫЕ ГАРАНТИИ И ШИРОКИЙ СПЕКТР ЛЬГОТ 
УЧАСТНИКАМ СВО И ЧЛЕНАМ ИХ СЕМЕЙ

+

+

+

500 000
РЕГИОНАЛЬНАЯ ВЫПЛАТА
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ФЕДЕРАЛЬНАЯ ВЫПЛАТА
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ОТ ПРЕДПРИЯТИЯ
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ОТ МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ
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ОТ ПРЕДПРИЯТИЯ

745 000
Е Д И Н О В Р Е М Е Н Н О :

229 000
Е Ж Е М Е С Я Ч Н О :

ПОДРОБНАЯ ИНФОРМАЦИЯ В ОТДЕЛЕ ПО РАБОТЕ С ПЕРСОНАЛОМ СПБ ГУДП «ЦЕНТР»:
       +7 (921) 401-27-69              www.gudp.ru                 vk.com/gudpcentre
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НАКАНУНЕ на рабочем совеща-
нии губернатора Александра 
Беглова с членами городского 
правительства были рассмот-
рены итоги комплексного 
благоустройства террито-
ри й за  2023 год и  задачи 

на 2024 год. Глава города 
напомнил, что  за  послед-
ние 5 лет в  Петербурге 
создано 226 общественных 
пространств. По  итогам 
2023 года Петербург был 
признан одним из лидеров 

в выполнении федерального 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды».

«Петербург сегодня  – 
в лидерах перечня городов 
с благоприятной и качест-
венной городской средой. 
Нам необходимо не только 
удерживать, но и повышать 
эту планку», – подчеркнул 
Александр Беглов.

В этом году продолжится 
работа по проектам благо-
устройства Линейного парка 
на  Васильевском острове 

и Муринского парка в Кали-
нинском районе. Адресная 
программа на 2024 год преду-
сматривает благоустройство 
сразу трех популярных пля-
жей Курортного района  – 
это «Ласковый», «Дюны» 
и «Северный». Там плани-
руется максимально сохра-
нить природный ландшафт. 
Спортивную инфраструктуру 
города в этом году пополнят 
объекты для экстремального 
катания и занятий на свежем 
возду хе.

Смольный продолжает следовать тренду, который задал губернатор Александр Беглов, 
и создавать новые точки притяжения для жителей. В 2024 году в городе организуют 
12 общественных пространств и благоустроят не менее 60 территорий.

Парки и пляжи – в программе
  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

…ВЕСНУ ВСТРЕЧАТЬ ЕЩЕ РАНО. 
В ПЕТЕРБУРГЕ ВНОВЬ СИЛЬНО 
ПОХОЛОДАЕТ…

  > Зима возвращается, и, 
скорее всего, надолго: вся 
неделя будет холодной. 
Об этом вчера написал 
в своем Telegram-канале 
главный синоптик Петер-
бурга Александр Колесов. 
По его словам, сначала тем-
пература понизится до минус 
5, затем будет от минус 
5 до минус 10 градусов. 
К середине недели надо 
ожидать минус 10-15 граду-
сов и прекращение осадков. 
Морозы до минус 15-20 гра-
дусов придут во второй 
половине недели.

…ИНВЕСТОР 
ПОСТРОИТ 
СПОРТКОМПЛЕКС…

  > На совещании губер-
натора Петербурга Алек-
сандра Беглова с членами 
городского правительства 
одобрено предоставле-
ние земельного участка 
для стр оительства футболь-
ного спортивного комплекса 
в поселке Александровская 
на Волхонском шоссе. 
«Спортивные объекты 
в городе не пустуют, они 
очень востребованы. Это 
говорит об интересе петер-
буржцев к спорту и здоро-
вому образу жизни», – отме-
тил глава города.

…ПРЕДПРИЯТИЯ 
ПОЛУЧИЛИ 
ПОДДЕРЖКУ…

  > Наблюдательный совет 
Фонда развития промыш-
ленности Санкт-Петербурга 
одобрил выделение средств 
четырем предприятиям 
города более чем на 111 мил-
лионов рублей. «Развитие 
и модернизация промыш-
ленности – наш приоритет. 
В особенности это относится 
к предприятиям, занимаю-
щимся разработкой высоко-
технологичной продукции, 
которая повышает уровень 
нашей независимости 
от импорта», – ска зал губер-
натор Александр Беглов.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

72 новых
общественных пространства появилось в Петербурге 
в 2023 году. Много внимания власти города уделили благо-
устройству набережных рек и озер.

Вминувшую пятницу в историческом 
парке «Россия – моя история» мы офи-
циально дали старт Году семьи в нашем 

городе. Для нас Родина, история и семья – 
это неразделимые понятия. Сегодня их един-
ство особенно важно. Наша страна нахо-
дится в авангарде борьбы за традиционные 
человеческие ценн ости. А они сохраняются 
и укрепляются только в традиционной семье.

Сегодня в Петербурге 615 тысяч семей, 
которые воспитывают 932 тысячи детей. 
Каждая четвертая петербургская семья полу-
чает систематическую поддержку города 

в рамках национального про-
екта «Демография».

Особое внимание уде-
ляем многодетным семьям. 

Недавно, 23 января 
этого года, прези-
дент России своим 
указом повысил 
защищенность 
м н о г о д е т н ы х 
семей.

Они будут обеспечиваться до достиже-
ния им 23 лет! При условии его обучения 
на очной форме.

Также для многодетных семей по всей 
стране устанавливаются единые социаль-
ные гарантии. Пособия, выплаты, бесплат-
ное посещение музеев и многое другое. Под-
держка в сфере трудовых отношений. Досроч-
ное назначение женщинам страховой пен-
сии по старости.

Наш президент очень серьезно расши-
ряет круг получателей этих льгот. Север-
ная столица уже готовит необходимые 
изменения в нормативно-правовые акты. 
Обсудим их на одном из ближайших засе-
даний правительства. Внесем в Законода-
тельное собрание. Приведем наш Социаль-
ный кодекс и другие региональные законы 
в соответствие с новыми требованиями 
президента.

Петербург всегда был и остается городом 
высоких социальных га рантий.

Многодетные семьи 
в центре внимания 

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ /губернатор Санкт-Петербурга/

Теперь статус многодетной 
семьи устанавливается бес-
срочно. Меры поддержки госу-
дарства не прекращаются, 
когда старшему ребенку 
исполняется 18 лет.

  ПРЕСС�СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ
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«РАБОТЫна объекте продолжаются, 
реставрация деревянных памятни-
ков – процесс трудоемкий. Необхо-
димые средства на их проведение 
в 2024 году Минист ерство куль-
туры РФ подтвердило, – охаракте-
ризо вал текущую ситуацию пред-
седатель Петербургского отделения 
Всероссийского общества охраны 
памятников истории и культуры 
(ВООПИК) Антон Иванов. – Сейчас 
идет сборка сруба здания. Часть 
материала будет новой, часть 
из исторического дерева».

ЗАВЕРШИТЬ ОСНОВНОЙ ЦИКЛ
По  словам Антона Иванова, 
еще предстоит привести в поря-
док инженерные сети, приспосо-
бить сам памятник к современ-
ному использованию и разместить 
в его стенах экспозицию.

«Поэтому открывать объект 
для посетителей в этом году мы 
не планируем. Однако основной 

реставрационный цикл работ 
будет завершен», – заверил Антон 
Иванов.

Напомним, что  весной про-
шлого года во  время работы 
с памятником специалисты обна-
ружили десятки редких артефак-
тов прошлой эпохи. Раритет-
ные газетные страницы, упа-
ковки, открытки и даже финан-
совые документы смогли сохра-
ниться практически в идеальном 
состоянии.

РАЗНЫЕ ИДЕИ
После завершения реставрацион-
ных работ дачу поэта приспосо-
бят под центр волонтеров насле-
дия. ВООПИК вместе с Централь-
ной городской публичной библи-
отекой имени В. В. Маяковского 
провели конкурс на лучшую кон-
цепцию использования памят-
ника деревянной архитектуры 
начала XX века. В финал вышли 
три работы.

Петербурженки Ника Котельни-
кова и Анастасия Казакова пред-
ложили создать в доме печатную 
мастерскую, которая объединит 
в себе ручные и машинные виды 
печати и графики первой поло-
вины XX века.

Житель Петербурга Дмитрий Прыт-
ков выступил с идеей подгото-
вить экспозицию – интерактив-
ную инсталляцию «МаякоvskyLive 
1918». Она могла бы объединить 
конец Серебряного века и начало 
постреволюционного авангард-
ного периода в истории и культуре 
России. Примером стали бы жизнь 
и творчество Владимира Маяков-
ского и четы Брик.

Наконец, общественное про-
странство с рабочим названием 
«Маяк» предложила создать на тер-
ритории дачи петербурженка 
Валентина Ярцева. По  ее мне-
нию, здание, а точнее – его баш-
ня-бельведер, напоминает маяк.

УЧЕСТЬ ВСЕ КОНЦЕПЦИИ
Как подчеркнули в ВООПИК, про-
ектировщики не будут сосредото-
чиваться только на работах фина-
листов, а учтут все концепции, 
которые участвовали в конкурсе.

Напомним, что дача Владимира 
Маяковского – пример деревян-
ной архитектуры – на протяжении 
многих лет разрушалась. Однако 
еще в 2020 году Всероссийское 
общество охраны памятников исто-
рии и культуры взяло ее под свое 
крыло.

52 млн рублей
– стоимость контракта на проведение работ 
по реставрации дачи поэта Владимира Маяков-
ского в Левашово.

Реставрация дачи Маяковского в поселке Левашово, где 
в 1918 году поэт гостил вместе с Лилей и Осипом Брик, завер-
шится к концу 2024 года. Здесь планируют открыть центр 
волонтеров наследия.

Даче Маяковского 
обозначили сроки

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Основную часть 
работы реставраторы 
планируют завершить 

уже в этом году, однако 
для посетителей дачу 

откроют позже.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

ПЕШЕХОДНУЮ зону вдоль Гостиного Двора вместо натрие-
вых ламп теперь освещают экономичные светодиодные 
фонари.
«Пешеходные зоны рядом с Невским проспектом – место 
притяжения петербуржцев и гостей города. Современ-
ные световые решения в таких проектах подчеркивают 
красо ту архитектурных ансамблей города», – отметил 
губернатор Петербурга Александр Беглов.
Современные источники обеспечивают равномерное 
освещение пространства. Они более экономичны и долго-
вечны, чем их предшественники, пояснили в Смольном. 
С применением оборудования нового поколения энерго-
потребление на объекте снизилось в 2,5 ра за.

Фонари подсветят 
красоту архитектуры 
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РЕКТОР Санкт-Петербургского 
государственного педиатриче-
ского медицинского университета
(СПбГПМУ) и член редакционного 
совета издания «Петербургский 
дневник» Дмитрий Иванов называет 
медицинс кие университеты опти-
мальными местами для развития 
науки, потому что в них открытия 
внедряются не только в учебный, 
но и в лечебный процесс. И, таким 
образом, сразу работают на пользу 
больным.

ПЛОТНО СВЯЗАНА С ЖИЗНЬЮ
В  медицинской науке, пояснил 
Дмитрий Иванов, два основных 
направления – это фундаменталь-
ные исследования, которые откры-
вают новый патогенез заболеваний, 
и прикладные, которые позволяют 
исследовать новые методы, препа-
раты на основе больших массивов 
данных в клинических условиях.

«Мы иногда воспринимаем науку 
отвлеченно. Но именно медицин-
ская наука очень плотно связана 
с жизнью», – отметил ректор Педи-
атрического университета.

Еще тридцать лет назад неко-
торые исследования и технологии 
казались чем-то недостижимым, 
а сегодня то, о чем раньше можно 
было только мечтать, становится 
почти рутиной.

«Мы выхаживаем новорожден-
ных с массой тела 500 граммов 
и меньше, занимаемся фетальной 
хирургией (когда объектом опе-
ративного вмешательства явля-
ется плод в утробе матери. – Ред.), 
делаем сложные ферментные ана-
лизы, и все это поставлено на науч-
ную основу и вошло в практику 
в масштабах страны, – рассказал 
Дмитрий Иванов. – В центре науки 
всегда стоит человек, и все исследо-

вания направлены на укрепление 
здоровья человека. И мы как никто 
понимаем, что здоровье заклады-
вается именно в раннем детстве».

ЛИДЕР РЕЙТИНГОВ
Проректор по науке Руслан Насыров 
и заведующий кафедрой акушерства 
и гинекологии Николай Рухляда 
уверены, что в их вузе, который 
был основан почти 100 лет назад, 
наукой пропитано буквально все. 
В Педиатрическом университете 
более 60 кафедр, к научной работе 
привлекаются не только студенты, 
но даже школьники.

«Научная работа требует само-
отверженности, и одним из факто-
ров такой работы является мотива-
ция сотрудников к активной науч-

ной работе. Это поднимает статус 
кафедры, статус преподавателей 
и студентов на кафедре, поднимает 
место и рейтинг самого вуза. Мы 
гордимся, что Педиатрический уни-
верситет вот уже три года занимает 
первую строчку в рейтинге меди-
цинских вузов страны и седьмую 
среди других вузов в плане развития 
научной деятельности», – отметил 
Руслан Насыров.

Николай Рухляда добавил, 
что медицина наименее подвер-
жена геополитическим рискам.

«Контакты сохраняются, наши 
ученые продолжают ездить на науч-
ные конгрессы и форумы. И те кол-
леги, которые с уважением отно-

сятся к нашим исследованиям, про-
должают нас приглашать, слушать 
и ценить», – заявил ученый.

ЧТО ИЗУЧАЮТ МОЛОДЫЕ
Молодые ученые Педиатрического 
университета рассказали о своих 
научных изысканиях. 

Аспирант кафедры обществен-
ного здоровья и  здравоохране-
ния Виктория Данилова изучает 
 внедрение телемедицинских тех-
нологий в  педиатрии. Согласно 
результатам ее исследований, 
доля телемедицинских консульта-
ций касательно детей первого года 
жизни выросла в последнее время 
на 7 процентов, а чаще всего потреб-

ность в телемедицине возникала 
у педиатров, хирургов, кардиоло-
гов и неврологов.

«После проведения телемеди-
цинских консультаций более трети 
ранее поставленных диагнозов 
детям первого года жизни были 
изменены или уточнены», – отме-
тила Виктория Данилова.

Аспирант кафедры анестезиоло-
гии, реаниматологии и неотложной 
педиатрии Алексей Степанов расска-
зал об особенностях пластической 
хирургии у детей. 

Его коллега аспирант кафедры 
биохимии Кристина Щепеткова 
представила свое исследование 
о влиянии ацетата ртути на дет-
ский организм. 

А аспирант кафедры клиниче-
ской психологии Алеся Евмененко 
отчиталась об изучении эмоцио-
нального состояния матерей недо-
ношенных детей.

«По статистике, от 3 до 16 про-
центов родов  – преждевремен-
ные. В России этот показатель – 
6-8 процентов. Преждевремен-
ные роды сами по себе являются 
значительным стрессом для орга-
низма и психики женщины, а осо-
беннос ти психоэмоционального 
состояния матери существенно 
влияют на ее раннее взаимодей-
ствие с ребенком.  Поэтому изуче-
ние психологических особенностей 
матерей, в том числе недоношенных 
детей, сегодня становится одним 
из значимых направлений психо-
логической науки и практики», – 
пояснила аспирант.

ТАК СОВЕРШАЮТСЯ ОТКРЫТИЯ
Ректор Педиатрического универ-
ситета подчеркнул, что научные 
исследования требуют огромного 
количества времени и  большой 
самоотдачи.

«Прежде всего это дело молодых 
людей, они – тот движущий меха-
низм, который способствует раз-
витию науки в целом. В вузе это 
особенно заметно, потому что есть 
ступенчатость. Студентам помогают 
ординаторы, ординаторам – препо-
даватели. Так создаются научные 
школы и делаются важные откры-
тия», – подыто жил Дмитрий Иванов.

На этой неделе, 8 февраля, будет отмечаться День российской науки. Какие медицинские исследования сей-
час самые востребованные и как в них участвуют молодые ученые, накануне рассказали в Педиатрическом 
университете.

«В центре медицинской науки 
всегда стоит человек»

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     GPMU.ORG/NEWS/NEWS3545, ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Санкт-Петербургский государственный 
педиатрический медицинский универси-
тет – один из старейших педиатрических 
вузов во всем мире. В следующем году он 
отметит свое 100-летие.

«Педиатрическая служба с помо-
щью руководства страны достигла 
выдающихся результатов. Мла-
денческая смертность соста-
вила 4,1 промилле, а это значит, 
что за 100 лет показатель сни-
зилcя практически в 80 раз».

ДМИТРИЙ ИВАНОВ, РЕКТОР ПЕДИАТРИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА
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НА ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОЙ акции «День 
дарителя» сотрудники Государ-
ственного мемориального музея 
обороны и блокады Ленинграда 
поблагодарили жителей города, 
которые делятся с музеем свои ми 
семей ными реликвиями.

«В этот день мы можем сказать 
спасибо всем тем, кто дарит нам 
частичку своей истории, чтобы 
сохранить культурное насле-
дие нашей страны», – отметила 
главный хранитель музея Анна 
Савельева.

ВАЛЕЧКИНЫ ТУФЕЛЬКИ
По словам Анны Савельевой, суще-
ствуют два пути расширения 
и пополнения фондовых коллекций 
музея. Первая – целевые закупки. 
Вторая – дарения, жертвования.

«Наш музей пополняется исклю-
чительно благодаря нашим дорогим 
дарителям. При возрождении его 
даже называли народным, потому 
что  блокадники и  их  потомки 
начали приносить сюда свои книги, 
игрушки, трогательные письма, 
документы… Для нас особенно цен-
ными становятся предметы с исто-
рией. Подлинной, зачастую очень 

сильной историей. Например, у нас 
есть туфельки девочки Валечки 
Яковлевой, которая погибла в самом 
начале осады. Привезли родствен-
ники», – рассказала главный хра-
нитель музея.

Организаторы воссоздали 
в музее атмосферу тех страшных 
и  голодных лет: разрушенные 
стены, разбитые стекла, разби-
тые судьбы… Блокадный трам-
вай, комнатушки, в которых люди 
едва сводили концы с концами, 
а под прозрачным стеклянным 
полом на насыпи из земли лежат 
пули, заржавевшие каски, оружие. 

Среди подаренных музею пред-
метов множество игрушек воен-
ных лет – куклы с оторванными 
ручками и ножками, погремушки, 
лодочки, уточки. Все они были под-
няты со дна Ладожского озера – 
из  трюма баржи, потопленной 
немецкой авиацией.

20 ноября 1941 года в Ленин-
граде, напомним, были введены 
минимальные нормы снабжения 
продовольствием для населения. 
И на витринах музея выставлены 
всевозможные талоны на совсем 
маленький кусочек хлеба, кар-

точки на  крупу и  макароны, 
талоны на сахар, а также на про-
мышленные товары. Люди выжи-
вали как могли, пытались есть цел-
люлозу, технические жиры, альбу-
мин, пекли оладьи из сухой гор-
чицы, варили суп из обоев и изде-
лий из кожи…

Хранятся в музее и блокадные 
письма с трогательными строками: 
«Костик, твои письма – это луч 
солнца в нашей мрачной жизни. 
Окна заколочены, нет ни  воз-
духа, ни света. Весь день горит 
коптилка». Или: «Мамуся, идем 
на фронт. Привет всем на работе, 
возможно, встречусь с противни-
ком. Твой сын Костя». «В наш дом 

бросили бомбу. Всю ночь горели 
люди. Копали четыре дня, никого 
не накопали». «Вечером загудело 
по радио: всем из квартир в бом-
боубежище. А я спать легла. Чтобы 
если и убило, в тепле лежать».

ПОТОК НЕ ИССЯКАЕТ
Традиция приносить в Музей обо-
роны и блокады Ленинграда вся-
ческие предметы, имеющие отно-
шение к тому тяжелому периоду, 
продолжается до сих пор. Поток 
дарителей не иссякает! «Петербург-
скому дневнику» удалось познако-
миться с одним из них – Виктором 
Петуховым. Его дед Иосиф Хмель-
ницкий был директором Ленин-

градской объединенной киносту-
дии и  начальником фронтовых 
киногрупп.

«Мой дед всю жизнь посвятил 
кино, – рассказал Виктор. – Когда 
я стал изучать архивы, меня заин-
тересовали его годы жизни в бло-
кадном Ленинграде. Так я нашел 
множество свидетельств, удостове-
рений и документов. Все это я при-
нес в музей».

Несколько лет назад Виктор 
Петухов составил генеалогическое 
древо, достал папки с фотографи-
ями и начал спрашивать у мамы, 
кто все эти люди.

«Некоторых мы идентифициро-
вали. К сожалению, мама умерла 
в  2019 году. И  я  стал работать 
с документами в свободное время 
уже самостоятельно. Вот, напри-
мер, моему деду подарили фото-
графию – портрет Паустовского. 
На фотокарточке даже есть дар-
ственная надпись от писателя: 
«Другу моего друга». Сам Паустов-
ский считал этот портрет одним 
из лучших, а сделал фото фронто-
вой оператор. Вообще у моего деда 
была очень насыщенная жизнь», – 
заключил внук.

В Петербурге продолжается форум «Дневные звезды», приуроченный к 80-летию со дня полного освобожде-
ния нашего города от блокады. Его частью стала акция «День дарителя»: музейные работники рассказали 
о людях, чьи семейные реликвии заняли место в экспозициях.

Исторические дары горожан
  АННА ДОМРАЧЕВА /info@spbdnevnik.ru/     АННА ДОМРАЧЕВА

В праздничные дни в Государственном 
мемориальном музее обороны и бло-
кады Ленинграда прошла церемо-
ния специального гашения конверта 
с оригинальной маркой, посвященного 
80-летию со дня освобождения нашего 
города от блокады.
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К сегодняшнему 
дню коллекция музея 

насчитывает почти 
55 тысяч различных 

предметов.
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В ИГРЕ против катарского фут-
больного клуба «Аль-Духа-
иль» голы забили Клаудиньо 
и Артур.

ХОРОШИЙ МАТЧ
Главный тренер «Зенита» 
Сергей Семак оценил 
игру как  «хорошую, 
интенсивную».

«Первый тайм был доста-
точно сложный, во втором 
у нас было больше момен-
тов. Прекрасный турнир, 
хороший спарринг. Будем 
готовиться к  следующему 
матчу», – цитирует настав-
ника сине-бело-голубых офи-
циальный сайт «Зенита».

А вот кого-то из игроков 
персонально он выделять 
не стал.

«Сложно кого-то  выде-
лить. Думаю, что  многие 
игроки сегодня провели 
хороший матч – наши цент-
ральные защитники Эрако-
вич и Нино смотрелись очень 
убедительно. Что касается 
атаки, то  полезно играл 
Матео Кассьерра, Клаудиньо 
провел очень хороший матч. 
Наши новички Педро и Артур 

пока привыкают к нагруз-
кам и требованиям – их каче-
ства видны, но свежести им, 
наверное, пока не хватает», – 
отметил Сергей Семак.

В ОЖИДАНИИ �СПАРТАКА�
Следующий матч на Кубке 
равноправия «Зенит» про-
ведет 8 февраля: петер-

буржцы сыграют с китайским 
футбольным клубом «Шан-
хай Шэньхуа». А 13 февраля 
сине-бело-голубые встретятся 
с бразильским «Сантосом».

Первый матч в  чемпи-
онате России в  2024 году 
«Зенит» проведет 2 марта. 
В гости в Петербург при едет 
«Спарта к».

Не раз и не два приходилось отвечать 
особо переживающим за судьбу петер-
бургских воспитанников, не проходя-

щих в состав «Зенита». 

Почему-то все споры и стенания – исклю-
чительно вокруг основного состава сине-бе-
ло-голубых. На то, что проис ходит в недрах 
городского и регионального футбола, обра-
щ ать внимание у людей, скорее всего, прос то 
нет времени.

И простых болельщиков, для кото-
рых футбол – это в том числе возмож-
ность выговориться, понять можно. 

Странно, если не найдется времени 
обратить внимание на проблему 
у ответственных персон, кото-
рые могут и должны контро-
лировать «миграции» малень-
ких, но талантливых девочек 
и мальчиков, почему-то уезжа-
ющих в другие города.

Самые талантливые дети должны оста-
ваться в городкой системе. Тем не менее каж-
дый год прямо из-под носа госучреждений 
и профессиональных школ маленьких футбо-
листов и футболисток уводят в другие реги-
оны, а то и за границу.

Больше всего вопросов к одной из спортив-
ных школ олимпийского резерва, для кото-
рой в 2021 году ФК «Зенит» построил мно-
гофункциональную раздевалку, также был 
выдан спортинвентарь, организованы тре-
нировочные сборы, приняты в молодежную 
команду шесть футболистов с последующими 
и компенсационными выплатами. Шла речь 
даже о создании базового филиала, но после-
довали… переходы воспитанников и вос-
питанниц в другие клубы. В конце 2023-го 
команда девушек 2009-2010 годов рождения 
отправилась на просмотр в Краснодар, после 
чего пять лучших там и остались!

Президент футбольного клуба «Краснодар» 
Сергей Галицкий, конечно, тоже построил 
замечательную академию, но вряд ли он пред-
полагал, что составы будут комплектоваться 
за счет бюджета Петербурга. Если в «Красно-
даре» стали охотиться за детьми, это не зна-
чит, что такому нельзя противодействовать. 
Нужно опомниться и обратить внимание.

Кто увозит маленьких 
футболистов из Петербурга
ИВАН ЖИДКОВ /главный редактор sportsdaily.ru/

В Петербурге масса част-
ных школ. Большинство 
из них получают деньги 
из бюджета на развитие, 
и логично, что такая помощь 
должна компенсироваться 
выполнением некоторых 
договоренностей.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ЛИЧНЫЙ АРХИВ АВТОРА

Петербургский «Зенит» вчера стартовал в Кубке равноправия, который проходит 
в Катаре. Команда из нашего города одержала победу над клубом «Аль-Духаиль», 
забив два безответных мяча.

Нужно меньше 
удалений

Сине-бело-голубые начали 
с победы

ХОККЕЙНЫЙэксперт Андрей Шестаков 
в беседе с «Петербургским дневни-
ком» прокомментировал игру СКА 
в регулярном чемпионате Конти-
нентальной хоккейной лиги. Напом-
ним, что в последнем матче про-
тив «Салавата Юлаева» армейцы 
вели со счетом 4:0, однако позво-
лили своим соперникам забить три 
шайбы. При этом два гола петер-
буржцы пропустили в меньшинстве.

«У СКА третье место по количеству 
штрафного времени после команды 

«Куньлунь» и минского «Динамо». 
Надо повысить игровую дисциплину, 
не  давать соперникам так часто 
играть в большинстве. В плей-офф 
этот показатель необходимо улуч-
шить», – убежден Андрей Шестаков.

Ранее «Петербургский дневник» 
сообщил о том, что главный тренер 
СКА Роман Ротенберг вышел на тре-
тье место среди всех армейских тре-
неров по победам в чемпионатах 
страны. Победа над «Салаватом Юла-
евым» ста ла для него 11 5-й.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SKA.RU/MEDIA/ALBUM/VIEW/2425/

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ / ФК �ЗЕНИТ

2-е место
занимает петербургский 
футбольный клуб «Зенит» 
на Кубке равноправия. 
Лидирует китайский «Шан-
хай Шэньхуа», у которого 
6 очков после двух игр.
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Михаил Сергеевич, рас-
кройте секрет, как в усло-
виях ремонта вашего здания 
шли репетиции?

> Филармония, несмот ря 
на ремонт, прод олжает свою 
активную деятельность. Эта 
большая работа всего коллек-
тива сродни подвигу, потому 
что мы, постоянно находясь 
в разъездах, по-пр ежнему 
выступаем в разных частях 
города. Выезжаем в  дет-
ские сады и школы со спек-
таклями, лекционными 
концертами, творческими 
встречами. Это очень важно, 
потому что своим основным 
кредо мы считаем воспита-
ние, духовный рост нашей 
молодежи.

Наше издание рассказывало 
о начале ремонта. Как про-
двигается дело?

> Совсем недавно я  был 
в филармонии и могу ска-
зать, что сейчас завершены 
два первых этапа: зачистка 
и подготовка всех конструк-
тивов, некоторые внутрен-
ние отделочные работы. 

Примерно на  80 про-
центов все подготовлено 
для прокладки инженерных 
трасс для будущего театраль-
но-концертного оборудова-
ния. Это очень важно, осо-
бенно если принять во вни-
мание тот факт, что  мы 
находимся в жилом доме. 
Есть сложности, связанные 
с теплотрассами и электри-
чеством, поэтому будем стро-
ить дополнительную под-
станцию для нового обору-
дования, которое еще пред-
стоит закупить. Мы ориен-
тируемся на китайские ана-
логи. Но так как все пользу-
ются одним рынком, очередь 
на них немалая.

Эти трудности могут ска-
заться на  сроках сдачи 
объекта?

> Что касается строителей, 
то они делают все от них зави-
сящее. Мы тоже с утро-
енной энергией ищем 
разные пути, чтобы 
не сдвигать сроки 
ремонта.

С е й ч а с 
в Большом зале 
выполнена вся 
необходимая 
подготовка. 
С д е л а н а 
оркестровая 
яма, кото-
рой раньше 
не было, уста-
новлены фермы, 
позволяющие разместить 
звуковое и световое обору-
дование. Решается вопрос 
с подъемными системами, 
которые смогут развора-
чивать зрительские кресла 
на 90 градусов. Это позво-
лит изменить сценографию 
и играть спектакль в другом 
сценическом пространстве.

Мы продумали очень хоро-
шую внутреннюю логистику. 
В результате у нас теперь 
будет два фойе. Одно тра-
диционное, но уже без того 
столпотворения, что было 
раньше. И второе, которое 
мы сделали вместо несколь-
ких административных поме-
щений. Кроме того, появятся 
два гардероба и дополни-
тельные туалеты.

А буфет, в котором юные 
посетители могли бы пола-
комиться чем-нибудь вкус-
ным, у вас будет?

> Конечно! Я  считаю, 
что не может быть театра 
без  буфета. Поэтому мы 
пожертвовали крайне дефи-
цитными для нас метрами, 
а их у нас всего 980, и сде-
лали буфет, чтобы можно 
было немного побаловать 
детей.

Я  отказался от  дирек-
торского кабинета, потому 
что  нет смысла терять 

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     КСЕНИЯ АХМЕРОВА

«Наше основное кредо – 
духовный рост молодежи»

эти квадратные метры. 
Их  отдали под  звук, свет 
и видео. Там появится бал-

кон, где будет очень 
удобно распола-
гаться нашим специ-
алистам. Здесь же 
будут находиться 
артис ты, гримеры, 

к о с т ю м е р ы , 
постижеры  – 
то  есть все 
те, кто  занят 
в  спектакле 

или  помогает 
артис там выйти 

на сцену. А всю админи-
стративную часть мы пла-
нируем размещать в других 
местах.

Мы полностью модерни-
зируем флигель. Это будет 
своего рода отдельный холл 
для  приема гостей, или, 
как мы его назвали, зона 
гостеприимства. В ней разме-
стятся кассы, вся информа-
ция о репертуаре и билетах. 
Здесь же можно будет приоб-
рести сувениры, выпить чай 
или кофе, зарядить телефон, 
поработать за компьютером.

Из  большого фойе мы 
тоже хотим сделать некое 
пространство, где по вече-
рам будут идти концерты 
для  взрослых, лекции 
для молодежи, какие-то твор-
ческие встречи.

Весь ремонт разде-
лен на четыре этапа. Два, 
повторюсь, уже практиче-
ски завершены. А сейчас мы 
продолжаем развивать сеть 
наших партнеров по другим 
площадкам.

С кем, например, вы стали 
сотрудничать?

> Сегодня это культурно-до-
суговый центр Примор-
ского района, расположен-
ный в бывшем кинотеатре 
«Максим» на Ланском шоссе. 
Мы там играем кукольные, 
драматические, музыкаль-
ные спектакли. Проводим 

совместные памятные меро-
приятия, концерты во дво-
рах. И даже после открытия 
нашего зала будем использо-
вать и эту площадку.

Новые помещения помогут 
вам дополнить и расширить 
репертуар?

> Конечно! В филармонии 
полномасштабный симфо-
нический оркестр, которым 
я руковожу. Это замечатель-
ные музыканты. Есть певцы – 
восемнадцать ярких мужских 
и женских голосов, четыре 
меццо-сопрано. 

У  нас уже накоплен 
огромный багаж, поэтому 
мы будем еще активнее, 
чем  раньше, делать кон-
церты для взрослой ауди-
тории. Один только пиа-
нист-импровизатор Дмит-
рий Гайворонский, кото-
рый известен во всем мире, 
может дать полноценный 
концерт.

Кроме того, у нас нако-
пилось много других проек-
тов, которые мы постараемся 
осуществить после откры-
тия. Так, к  80-летию пол-
ного освобождения Ленин-
града от фашистской бло-
кады мы подготовили про-
грамму «Я говорю с тобой 
из Ленинграда...» (6+), она 
базируется на стихах блокад-
ных поэтов, дневниках детей 
и известных людей, живших 
в осажденном городе.

Отремонтированные залы, 
богатая программа… Озна-
чает  ли это, что  и  цены 
на билеты станут выше?

> Филармония как  соци-
альное учреждение, кото-
рое много сотрудничает 
со  школами и  детсадами, 
продолжает держать цены 
до тысячи рублей. Конечно, 
это возможно только бла-
годаря поддержке города 
и партнеров.

Перед Новым годом мы выпус-
тили премьеру кукольного спек-
такля «Царевна-лягушка» (0+). 
А 225-летию со дня рождения 
Пушкина, которое отмечается 
в этом году, мы посвятим дра-
матический спектакль «Сказка 
о царе Салтане» (0+). 

ЧИТАЙТЕ В СРЕДУ:
КАКИЕ МИФЫ 
ПРО КИТАЙСКИЙ 
НОВЫЙ ГОД РАЗВЕЮТ 
В ПЕТЕРБУРГЕ



Капитальный ремонт в Филармонии для детей и молодежи преодолел экватор. Ее директор и главный дири-
жер Михаил Голиков рассказал «Петербургскому дневнику», как изменятся залы и фойе после реконструкции 
и как это скажется на репертуаре.
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